



COLOSENSES 2:6-19

LECCIÓN: COMPLETO EN CRISTO

INTRODUCCIÓN:

2:4 Y esto digo, para que nadie os engañe con palabras persuasivas.

- La iglesia necesita creyentes maduros que resistan la seducción y el engaño.

Ahora bien, este es el punto que necesito que comprendas: "... no sea que nadie te engañe con palabras persuasivas". La palabra "**seducl**" (paralogizetai) significa engañar, engañar, engañar, engañar, seducir y desviar a alguien. Los argumentos pueden estar en contra de cualquiera de las principales enseñanzas de las Escrituras. Si son lo suficientemente persuasivos, algunas personas se desvían.

- Los creyentes pueden ser seducidos por las palabras persuasivas y elocuentes de la falsa enseñanza.

Argumentos

- La creación del mundo por Dios.
- El nacimiento virginal o la encarnación de Dios en carne humana.
- La resurrección de Jesucristo de entre los muertos.
- Salvación por gracia a través de la fe, etc.

Comienzan a cuestionar la verdad, a preguntarse y a dudar. Esta es la razón por la que Pablo ha proclamado que toda la sabiduría y el conocimiento existen en Cristo, y es para proteger a los creyentes contra las falsas enseñanzas. Los creyentes deben saber que toda la verdad está en Cristo, y deben buscar a Cristo, quien es la Verdad.

- Los creyentes pueden ser seducidos por las palabras seductoras y atractivas de aquellos que viven según los deseos de la carne. La naturaleza humana es fácilmente influenciada por...
 - apariencia ▪ atractivo ▪ carisma ▪ Pensamientos
 - Insinuaciones ▪ Sugerencias ▪ Imaginación ▪ Deseos

Por lo tanto, cuando alguna idea se presenta de una manera atractiva, las personas son atraídas y descarriadas de Cristo. Una vez más, la verdad y el curso sabio de comportamiento para el creyente se encuentra en Cristo. El curso de la sabiduría es alejarse de la seducción de palabras y sugerencias tentadoras.

2:5 Porque aunque esté ausente en la carne, sin embargo, estoy con vosotros en el espíritu, gozándome y contemplando vuestro orden y la firmeza de vuestra fe en Cristo. Aunque Pablo no está con ellos en la carne, está con ellos en su espíritu con gozo.

- La iglesia necesita creyentes maduros que mantengan la disciplina, el orden y la firmeza.

La palabra "**orden**" (*taxin*) significa mantener la disciplina, el despliegue y la disposición militar; para mantener un frente sólido. La palabra "**firmeza**" (*estereoma*) significa mantenerse firme y perseverar; ser inamovible, firme e inflexible; A no ceder ni retroceder nunca. Esto también es una palabra militar. **Y LOS CREYENTES RESPONDÍAN COMO UN EJÉRCITO VICTORIOSO.** Ellos mantenían su disciplina, mantenían su orden y se mantenían firmes, incluso mientras Pablo escribía esta carta. Aun cuando se resista, todavía se necesita el aliento de un ministro. Pablo dice que él estaba con ellos en espíritu, gozoso, y viéndolos obtener la victoria sobre los falsos maestros.





LESSON: I. COMPROMETIDOS CON CRISTO COLOSENSES 2:6-8

2:6 Así que, como recibisteis al Señor Jesucristo, andad en él.

- **La iglesia necesita creyentes maduros que caminen en el Señor.**

Esto significa al menos dos cosas para los creyentes:

1. **Primero**, los creyentes recibieron a Cristo Jesús como Señor.

Es decir, cuando los creyentes lo recibieron, lo aceptaron como el verdadero Mesías y Señor del cielo. lo aceptó como el Señor de nuestra vida. Por lo tanto, debemos verlo como Señor, y continuar caminando y sirviéndole como el Señor de nuestras vidas.

2. **Segundo**, los creyentes caminan justamente como han recibido a Cristo: por fe.

Hay un caminar continuo con Cristo por fe. Cuando recibimos a Cristo, confiamos en Su justicia, Su muerte, para cubrir nuestros pecados y hacernos aceptables a Dios. Por lo tanto, nuestro estilo de vida continúa confiando en Su justicia y muerte para cubrir nuestros pecados y hacerlos aceptables a Dios. No tenemos nada dentro de nosotros mismos para ganar, merecer, merecer o hacer que Dios nos acepte. No podemos hacer nada y no podemos poseer nada que asegure la aprobación de Dios. El creyente solo es aceptable ante Dios en Cristo, confiando en Su justicia y muerte por fe.

2:7 Arralgados y edificados en él, y confirmados en la fe, como se os ha enseñado, abundando en ella en acción de gracias. Hay tres cosas particulares que el creyente debe hacer en el versículo 7:

1. **El caminar del creyente debe estar arraigado y edificado en Cristo.**

Hay dos imágenes en esta declaración. La imagen de estar enraizado es como la de un árbol. La otra es la imagen de ser construido o construido, la de un edificio. **El punto es este:** el énfasis está en un fuerte apego, y un flujo de alimento y vida de Cristo al creyente. Es decir, el creyente es tan nutrido debido a fuertes raíces en el suelo de su Palabra; edificado de tal manera sobre el fundamento de Jesucristo, que su andar es continuamente fuerte e ininterrumpido. Su vida y su mente están enfocadas en Cristo sin interrupciones, sacando de Él todo el alimento y las fuerzas. Esto es crítico, porque no hay otro alimento o fuerza permanente (que no dure para siempre e imparta vida eterna) al alma humana.

2. **El caminar del creyente se establece en la fe** tal como se le ha enseñado.

La palabra "**establecido**" significa ser firme, estable, aferrarse y no soltarse. Esto muestra la absoluta necesidad de maestros fuertes en la iglesia. Cuando los creyentes tienen maestros fuertes, deben aprender todo lo que puedan acerca de la fe y aferrarse a ella. ¡No deben dejarlo pasar!

3. **El caminar del creyente está lleno de acción de gracias.**

Cristo Jesús ha hecho tanto por el creyente, tanto que fluye una y otra vez, sin cesar, ni siquiera por un momento de cualquier día. Por lo tanto, el creyente aprende a caminar en un espíritu ininterrumpido de acción de gracias. Es una acción de gracias que se desborda en alabanza al Señor momento a momento a lo largo del día.

2:8 Mirad, no sea que nadie os engañe con filosofías y vanas artimañas. Como hemos aprendido, los gnósticos trataban de apartar a los colosenses de las sencillas enseñanzas de Cristo y devolverlos a la esclavitud de un sistema humano de reglas que no podía ayudarlos. La importancia de este pasaje se ve claramente en el significado de las Escrituras. La palabra "**cuidado**" (*blepete*) significa prestar atención, cuidarse, protegerse. ¿Por qué? No sea que nadie te estropee a través de la filosofía. La palabra "**despojo**" (*sulagogeo*) significa llevar al cautiverio o a la esclavitud. Estar continuamente alerta a las falsas enseñanzas no es algo natural. Pablo no está fomentando un "**espíritu crítico**" sino un "**espíritu de discernimiento**." Conoceremos bien a Cristo y su verdad. Todo lo falso se revela inmediatamente a la luz del Espíritu de Cristo. Cuando estamos llenos de Cristo y de Sus bendiciones, no hay vacío en nosotros buscando algo más que lo llene. Procura que nadie te lleve cautivo a través de la filosofía.





2:8b ... según la tradición de los hombres, — ¹La filosofía (*philosophia* de *phílos* = amigo/amante + *sophía* = sabiduría) es literalmente un amor a la sabiduría, y llegó a significar "*principios*" (*doctrina*) de los filósofos gentiles paganos. A los gnósticos les gustaba la "*filosofía*".

El amor a la sabiduría humana es un producto de la mente humana y eso produce la tradición humana que es seguido a través de los siglos. No es la revelación de Dios; más bien era especulativo (especulaciones), mítico y engañoso. Esta era una filosofía hueca y engañosa. Eso significa que sonaba bien, pero no había nada dentro. Los hombres, en cambio, deben amar a Cristo, quien nos ha hecho la verdadera sabiduría y en quien están almacenados todos los tesoros de la verdadera sabiduría y el verdadero conocimiento. Sólo la verdad de Cristo lleva una verdadera recompensa.

2:8c ... según los rudimentos del mundo, y no según Cristo. ²La palabra "*rudimentos*" (*stoichieon*) se refiere a las partes de un arreglo sistematizado y regulado. Lo que se representa en sí mismo es algo que es sólo "*elemental*" y, por lo tanto, menos que completo. Pablo contrasta estos elementos limitados con la plenitud que se manifiesta en la Persona de Cristo. Ese es el tema de este capítulo: el contraste entre las cosas limitadas y elementales, y la plenitud que solo se encuentra en Jesucristo. Terminamos concentrándonos en todas las pequeñas partes y nos olvidamos del panorama general.

- No importa si el enfoque sistematizado de la fe se construye a partir de la filosofía mundana, la ciencia, las doctrinas y rituales religiosos, etc.
- No importa los rituales que realices, la comida que comas, los festivales que guardes o el día en que rindas culto, ya que todas esas cosas son tipos elementales y sombras que alcanzan su cumplimiento en Cristo. El propósito de todo esto es conducir a la comprensión espiritual, y no es en sí mismo justicia.

Asignarles un lugar de importancia igual a la fe en Jesús es quitar y disminuir la plenitud de Jesús.

Concentrarse en los "*rudimentos*" puede resultar en la captura de la persona. La persona puede llegar a preocuparse más por estos elementos limitados que por la plenitud de la unidad con Cristo. Y por lo tanto, nunca pueden alcanzar la unidad en Cristo porque siempre están tratando de agregar algo a Él, es decir, de su propia fuerza de voluntad; para acumular conocimiento poco a poco o actuar por acto. Cualquiera que busque agregar o reemplazar a Jesús con cualquier otra cosa está usando una filosofía vana y un lenguaje engañoso con el propósito de capturar el corazón, la mente y el alma de los demás. Podría seguir y seguir; Sin embargo, el punto ya ha sido cubierto.

II. COMPLETO EN CRISTO COLOSENSES 2:9-15

2:9 Porque en él habita corporalmente toda la plenitud de la Deidad. La palabra "*mora*" (*katoikei*) significa estar en casa, estar permanentemente establecido y presente. La palabra "*plenitud*" (*pleroma*) significa que no falta ni una sola parte de la naturaleza de Dios en la naturaleza de Cristo. Esto nos dice que la plenitud de Dios siempre ha morado en Cristo, incluso antes de que Él viniera a la tierra; que la plenitud de Dios no era solo un regalo temporal para Jesús. ¿Qué significa todo esto para nosotros en nuestro día a día? Significa dos cosas maravillosas:

1. **Primero**, Dios no está lejos en algún lugar del espacio exterior. Dios no es ajeno al mundo. Así como Su plenitud mora en Cristo, mora en nosotros que lo hemos aceptado.
2. **Segundo**, Dios es amor, no mal. Solo un Dios del mal dejaría al hombre en la oscuridad, donde tendría que andar a tientas, agarrar y tropezar. Su plenitud nos dirige como Cristo está en nosotros.

¹ http://www.preceptaustin.org/colossians_28-15.htm

² <http://www.pheugo.com/faithmatters/index.php?page=FaithMatters.Avoidcapture>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





Los gnósticos creían que Cristo no era el Dios supremo, sino sólo una de las emanaciones menores de Él: uno de los ángeles. Afirmaban conocer el secreto y el único camino a Dios, pero en realidad eran y son los cristianos los que conocen el camino. Las respuestas al mundo y a la vida no se encuentran en una filosofía, ni en las ideas humanas, sino que se encuentran en la Persona del Señor Jesucristo.

Piense por un momento: si la **"Persona"** (Dios) realmente creó el mundo, entonces la respuesta a la vida y la creación (verdad y realidad) están destinadas a estar envueltas en Él. Cristo no es solo una representación parcial de Dios, como un ángel enviado como representante de Dios. En Cristo habita toda la plenitud de la Deidad. Y los que adoran a Cristo están adorando a Dios, ya que Cristo tiene la plenitud de la Deidad. Porque en Él **"habita"** (*habita; mora continuamente*) toda la plenitud de la Deidad. En Jesús de Nazaret, Dios estaba única y corporalmente entre nosotros (Emmanuel). La encarnación fue real. Aquí, nuestro Señor Jesucristo era una Persona con dos naturalezas: el Dios-hombre.

2:10 Y vosotros estáis completos en él, que es la cabeza de todo principado y potestad. La palabra **"completo"** (*pepleromenoi*) significa ser cumplido. No buscamos ninguna otra fuente de gracia y verdad; no mostramos lealtad a nadie más; y no nos sometemos a ninguna otra autoridad. Cristo es la cabeza; Él es la fuente de la vida; y Él es soberano sobre la vida. Dios hizo esto en relación con Jesucristo. Y los creyentes tienen vida completa (plena) en Cristo. No hay regla, autoridad o poder que se interponga entre Cristo y el hombre, porque Él es la Cabeza; cabeza de todo principado y poder. Puesto que el poder de Dios descansaba en Jesucristo, y solo en Cristo, Él venció a todos los demás poderes; por lo tanto, Su autoridad gobernaba como cabeza de todos los principados y potestades.

2:11 En el cual también vosotros fuisteis circuncidados con la circuncisión no hecha con manos, Algunos en la iglesia de Colosenses enfatizaban el ritual de la circuncisión. Decían que un hombre tenía que ser circuncidado para ser salvo, que Dios no lo aceptaría a menos que fuera circuncidado. Entregar su corazón a Jesucristo no era suficiente. La circuncisión era el ritual de fe para los judíos. Simbolizaba dos cosas:

1. **Primero**, la circuncisión era una señal o testimonio de su fe en Dios, declarando al mundo que él y su familia iban a seguir a Dios.
2. **En segundo**, la circuncisión simbolizaba el corte del cuerpo de los pecados que estaban en la carne. Cuando el prepucio fue cortado y removido, era una imagen de pecado.

Esta era la verdadera imagen de la circuncisión, lo que Dios había querido hasta que Cristo vino. Permítanme decirlo de nuevo, **"¡Hasta que vino Cristo!"** Pero lo que sucedió fue que el hombre corrompió el propósito de Dios para la circuncisión. El hombre comenzó a decir que una persona se volvía aceptable a Dios, no porque confiara en Dios, sino porque estaba circuncidada. Las falsas enseñanzas y la religión siempre han tendido a aumentar las leyes de Dios. Es por eso que Dios tuvo que enviar a Cristo. La verdadera religión enfatiza a Cristo y solo a Cristo. La verdadera religión es espiritual y no física; y no es obrada en Cristo por manos de hombres. Es la circuncisión hacia adentro, no hacia afuera. Lo que la ley no podía hacer, Jesucristo lo hizo por nosotros. La extensión de esta circuncisión es todo el cuerpo, no un solo órgano.

Jews

- external surgery
- only a part of the body
- done by hands
- no spiritual help in sin

Believers

- internal—the heart
- the whole body of sins
- done without hands
- enables them to overcome conquering sin

2:11b ...al despojarnos del cuerpo de los pecados de la carne por la circuncisión de Cristo: Es dejar que Cristo corte el pecado de nuestra carne. ¿Cómo? - Por muerte. Cuando Él murió, Él murió por nuestros pecados. Él corta tanto el pecado como la culpa y los desecha a la basura. La carne es



removida del trono y el cristiano es liberado de su naturaleza pecaminosa. La naturaleza pecaminosa no es erradicada, porque todavía podemos pecar (1J 1:8), pero su poder es quebrantado, cuando nos sometemos a Cristo y caminamos en el poder de Su Espíritu. La vieja naturaleza (el cuerpo de los pecados de la carne) fue despojada y se volvió inoperante, de modo que ya no necesitamos ser esclavos de sus deseos. Nuestros miembros físicos no deben ser instrumentos de injusticia para el pecado, sino de justicia para con Dios (Romanos 6:11-14). Esto nos permite estar delante de Dios sin pecar.

2:12 Sepultados juntamente con él en el bautismo, en el cual también habéis resucitado con él por la fe en la operación de Dios, que le resucitó de entre los muertos. Esto significa que estamos sepultados conjuntamente con Cristo, compartiendo su experiencia. El significado literal es "sumergir, sumergir". El significado figurado es "para ser identificado con". La nación judía fue "bautizada en Moisés" cuando atravesaron el Mar Rojo. No había agua involucrada en este bautismo porque fueron a tierra seca. En esta experiencia, la nación se identificó con Moisés. Pablo usó la palabra "bautismo" en un sentido figurado en esta sección de su carta, porque ninguna cantidad de agua material podía enterrar a una persona con Cristo o hacerla vivir en Cristo.

Cuando una persona es salva, es inmediatamente bautizada por el Espíritu en el cuerpo de Cristo y se identifica con la Cabeza, Jesucristo. Esta identificación significa que lo que le sucedió a Cristo también nos sucedió a nosotros. Cuando Él fue sepultado, nosotros fuimos sepultados; cuando Él murió, nosotros morimos, y cuando Él resucitó, nosotros resucitamos con Él, y dejamos atrás las vendas mortuorias de la vieja vida. Todo esto fue a través de la fe de la operación de Dios. El bautismo simboliza nuestra experiencia de la muerte de la vieja vida y la resurrección a la nueva vida (Romanos 6:3-5). Es el poder de Dios el que nos cambió, no el poder del agua. Por lo tanto, somos resucitados de entre los muertos debido a la resurrección de Cristo. Aunque el Bautismo en Agua, es una expresión externa de una experiencia interna. Sin fe salvadora, el Bautismo en Agua es una ceremonia vacía y sin sentido. Es a través de la fe, recibimos a Cristo (Jh.1:12-13), y la fe que Él fue resucitado de entre los muertos.

2:13 Y a vosotros, estando muertos en vuestros pecados y en la Inlrcunclslón de vuestra carne, os ha dado vida juntamente con él, perdonándoos todas las ofensas;— "Muerto" significa sin vida o inútil. La idea que el hombre tiene de la muerte implica la negación de una vida en el más allá, o bien el dar otra oportunidad para obrar en el favor de Dios. La visión del hombre sobre la muerte varía según los antecedentes y las creencias de la persona; el medio ambiente, la formación y el patrimonio. El versículo dice que el hombre ya está muerto; el hombre fue condenado a la muerte eterna antes de recibir la vida en Jesucristo, ¿volverse a la muerte de la ley no era la respuesta? **"La Inlrcunclslón de vuestra carne"** significa el cuerpo de los pecados de la carne (Col 2:11), los deseos pecaminosos; la antigua naturaleza carnal aún no había sido despojada. El castigo por el pecado es la muerte. La palabra **"vivificar"** (*sunezoopoiesen*) significa dar vida, dar vida. El creyente es traído a la vida de entre los muertos con Cristo por Dios, porque cuando ha confiado verdaderamente en Cristo, sabiendo que Cristo murió por sus pecados, Dios nos identifica con lo que Cristo ha hecho, por lo tanto, nunca tenemos que morir por nuestros pecados. El castigo por nuestros pecados ya ha sido pagado. Cristo pagó el precio. Él cargó con la culpa, el juicio, la condenación y el castigo por nuestros pecados. En consecuencia, se nos perdonan todas nuestras ofensas. ¿Qué tan maravilloso es eso?

2:14 Borró la escritura de las ordenanzas que estaban contra nosotros, que eran contrarias a nosotros, y la quitó de en medio, clavándola en su cruz;— "Borrar" significa borrar, borrar, borrar, cancelar la nota. Esto explica el perdón. La "escritura manuscrita de las ordenanzas" eran los crímenes del criminal que se escribían y se colocaban en el lugar de la ejecución; un pagaré legal o una deuda. Tres expresiones



describen la ley:

1. Está escrito en ordenanzas, expresado en decretos y mandamientos.
2. Estaba en contra de nosotros, y tenía un derecho válido sobre nosotros.
3. Fue contrario a nosotros, porque no pudimos cumplir con el reclamo.

³Así que aquí la ley se convirtió en nuestra enemiga porque nos mostró abiertamente que éramos culpables de quebrantar la ley de Dios. Pero cuando Cristo fue a la cruz, había cumplido las demandas de la ley justa de Dios y porque estábamos en Cristo, siendo bautizados hasta su muerte, fuimos declarados no culpables de la violación de la ley de Dios. Como dice este versículo, Cristo borró por completo los cargos contra nosotros. Tenga en cuenta tres cosas:

- Cristo "*borró la escritura de las ordenanzas*".
- Cristo "*quitó la ley de en medio*" para el hombre. Vivió una vida sin pecado, convirtiéndose así en la norma más alta o la ley más alta para el hombre, guardándola y cumpliendo la ley perfectamente.
- Cristo "*clavó la ley en la cruz*", es decir, Cristo llevó el juicio y el castigo transmitidos por la ley sobre el hombre.

Para recibir lo que Cristo ha hecho, el hombre tiene que volver en sí mismo a la lista de cargos contra él (pecado). Y debe sentir el mal que ha hecho en su vida, porque es su violación de las leyes de Dios lo que lo condena a la muerte eterna. Sólo en la medida en que sienta o vuelva en sí mismo y reconozca sus transgresiones, se volverá a Dios para ser salvo. Esto tiene que suceder, porque no puedes ser contrario a Dios y que los pecados sean borrados. Esta fue una eliminación de una vez por todas. En Oriente, un bono se cancela clavándolo en el poste. Así que vemos que nuestro lazo de culpa fue clavado en Su cruz. ¡Aleluya!

2:15 Y hablando saqueado los principados y las potestades, los exhibió abiertamente, triunfando sobre ellos en ella. ⁴Por lo general, los principados y potestades hablan del poder de las tinieblas. "*Mimado*" significa despojado, desarmado o renunciado. Fue Satanás, a quien Jesús destruyó en la cruz. Satanás fue derrotado. Incluso perdió las llaves del infierno. Jesús los quitó de sí y se fue al infierno, y sacó consigo a muchos cautivos. ⁵Satanás no tenía poder para impedir que ninguno de los elegidos de Dios se salvara. Así como las victorias de los antiguos conquistadores resultaban en un gran desfile de regreso a casa, normalmente el pueblo conquistado desfilaba ante las multitudes que vitoreaban a los victoriosos. La forma en que Cristo nos muestra abiertamente es el hecho de que hemos sido salvos y comenzamos a trabajar en el Reino de Dios para traer a otros al Reino, es decir, para evangelizar a los perdidos y entrenar a los salvos.

III. CONTENIDO EN CRISTO COLOSENSES 2:16-19

2:16 Nadie os juzgue en comida, ni en bebida, ni en día de fiesta, ni en luna nueva, ni en días de reposo. Este pasaje enfrenta a Cristo contra dos falsas enseñanzas que han perseguido a los hombres a través de los siglos, falsas enseñanzas que constantemente se infiltran en la iglesia, así como atacan al hombre en la calle.

1. Cristo vs. reglas y rituales (2:16-17).

Las reglas y los rituales eran un problema que se había filtrado en la iglesia de Colosenses. Algunos creyentes estaban volviendo a las reglas y rituales y juzgando a otros por ellos. Algunos falsos maestros estaban desviando la atención de algunos creyentes de Cristo. Decían:

³ http://www.scionofzion.com/colossians_2_11_15.htm

⁴ <http://www.lovetheLord.com/books/colossians/03.html>

⁵ http://www.scionofzion.com/colossians_2_11_15.htm





- Que las reglas y los rituales debían ser el centro de la atención y la vida del hombre.
- Ese hombre llegó a ser aceptable a Dios al guardar ciertas reglas y rituales.
- Ese hombre agradó a Dios comiendo y bebiendo los alimentos correctos, y guardando ciertos rituales religiosos y días santos.

Estaban siendo juzgados en su comida (dieta), en la bebida, con respecto a un día de fiesta, de luna nueva o de los días de reposo. Todas estas eran observancias externas. ¡Deberían haberse enfocado solo en Cristo en la adoración! Ya no tenemos solo reglas y rituales que nos lleven a Dios; tenemos una vida humana, el mismo cuerpo de Cristo mismo, un cuerpo que vivió la vida tal como Dios quería que se viviera la vida, por lo tanto, ya no debemos acercarnos a Dios a través de reglas y rituales, sino a través de Cristo. Pablo está animando a los creyentes colosenses a no ser esclavizados por el legalismo, el ritualismo, los ritos o las ceremonias. ¡La Biblia define que solo adoramos a Dios en espíritu y en verdad!

2:17 los cuales son sombra de lo que ha de venir, pero el cuerpo es de Cristo. Las reglas y los rituales no eran más que sombras para acercarse a Dios. Cristo es el verdadero que nos permite (el cuerpo) acercarnos a Dios y agradecerle. Una sombra no es real. Hay una diferencia entre sombra y sustancia. ¡Una vez que Cristo vino, Él dispuso la sombra! ¿Por qué mirar a la sombra, cuando podemos mirar a Cristo, el Autor y Consumador de nuestra Fe?

2:18 Nadle os prive de vuestro galardón con humildad voluntarla y adoración de ángeles, entrometiéndos en las cosas que no ha visto, vanamente hinchadas por su mente carnal. Como dije en el versículo 4, "Engañar" significa extraviar, engañar, seducir y descarriar a alguien. Los creyentes pueden ser engañados y despojados de su recompensa por falsos maestros. ¿Cómo?; Siguiendo a aquellos que enseñan que hay otro acercamiento a Dios que no es Cristo. Cristo es la manera señalada por Dios para acercarse a Él, y No hay otra manera.

2. Cristo vs. espiritismo (2:18-19)

El falso acercamiento a Dios que ahora se está discutiendo es el "**espiritismo**", la adoración de Dios a través de ángeles o espíritus y visiones. Una vez más, la iglesia colosenses había sido fuertemente influenciada por la enseñanza gnóstica de intermediarios o mediadores entre Dios y el hombre; lo que significa que la gente tenía que adorar a los ángeles para llegar finalmente a Dios. No dejes que nadie te persuada de que te hagas humilde y caigas en los ángulos de adoración. Ahora los colosenses comenzaron a concentrarse en las visiones y los ángeles que afirmaban que se les aparecían; se enfocaron en los espíritus en lugar de en Cristo. Y puesto que no entienden estas verdades espirituales, se envanecen en sus mentes carnales. Si realmente entendieran estas verdades espirituales, se sentirían humillados en sus mentes en lugar de envanecerse de orgullo. Hay una falsa humildad en este acercamiento a Dios. Una persona que se acerca a Dios a través de visiones y espíritus está afirmando que no es digna de acercarse a Dios mismo. Necesita que otros se presenten ante Dios por él. Había un aire voluntario (autoimpuesto) de humildad en ellos que realmente se presentaba como más espiritual que otros creyentes. Pablo dice que fueron engañados, y que estaban en peligro de perder su recompensa. Fueron "envanecidos" por una mente carnal (1 Corintios 4:6). El punto es este: el espiritismo enfoca la atención en la experiencia espiritual —los ángeles, los espíritus y las visiones— no en la forma señalada por Dios para acercarse a Él, que es Cristo. Ningún espíritu, ningún ángel o visión puede hacer lo que Cristo puede hacer. Solo Cristo tiene acceso a la presencia de Dios en nombre del hombre. ¿Por qué?; Porque el cuerpo tiene una sola cabeza, no dos.





2:19 Y no asiendo la Cabeza, de la cual todo el cuerpo se alimentaba y se tejía con coyunturas y ligaduras, crece con el crecimiento de Dios. ⁶Estos pastores que están "engañando" a los cristianos para quitarles su recompensa, no se están aferrando a la "Cabeza", que se refiere a la Cabeza de la Iglesia o a Jesucristo. El cuerpo es la Iglesia y debe permanecer unido a la cabeza para crecer y madurar en la fe. El problema fundamental con los falsos maestros era que no estaban conectados con Cristo. Si una comunidad en particular bajo su líder no se adhiere a los principios, doctrinas y prácticas que se describen en la Palabra de Dios, entonces esa comunión no está controlada por la cabeza y no puede ser alimentada y crecer hasta una madurez en la fe.

Por ejemplo, un brazo que pierde su suministro nervioso ya no está controlado por la cabeza, por lo que sus músculos se marchitan y se vuelven inútiles para la cabeza y el cuerpo. Todavía está unido al cuerpo y a la cabeza en las articulaciones por los ligamentos. De la misma manera, un cristiano puede perder su suministro de nervios y sangre hasta el punto de marchitarse y morir, pero todavía está firmemente unido al cuerpo y a la cabeza a través de las articulaciones y ligamentos.

En lenguaje sencillo, las "**articulaciones y ligamentos**" se refieren a la salvación de nuestro espíritu, pero los tendones, las arterias, los nervios, los músculos y la piel se refieren a aquellas verdades que nos ayudan a realizar la salvación de nuestra alma. Debemos permitir que la sangre de Cristo nos limpie de nuestros pecados y pase por las arterias. Debemos permitir que los nervios funcionen correctamente para que la Cabeza pueda controlarnos. Debemos ponernos toda la armadura de Dios, que es la piel que protege el cuerpo de la invasión desde el exterior. Si todas estas cosas funcionan correctamente, la extremidad permanece bajo el control de la Cabeza, y permanece sana y útil para el cuerpo y la Cabeza.

RESUMEN:

Pablo les dice que, ya que han recibido a Cristo, ahora continúen caminando (vivan) según sus estándares, estando permanentemente arraigados y edificados en él, establecidos en la fe. Esto es lo que se les ha enseñado a hacer. Este es un proceso continuo porque experimentarán una abundancia de acción de gracias. ⁷La palabra "Guardaos" en el versículo ocho resume el resto del capítulo, en el que Pablo les advierte de los peligros de "La Herejía Colosense". Estos peligros incluyen ser engañados a través de la filosofía y el engaño vano, y defraudados de su recompensa por aquellos que apelan a la falsa humildad, a la adoración de ángeles, a las falsas visiones y a las regulaciones estrictas de acuerdo con los mandamientos y doctrinas de los hombres que realmente no tienen valor contra la indulgencia de la carne (**2:6-8**).

La plenitud de Dios siempre ha habitado en Cristo, incluso antes de que Él viniera a la tierra; que la plenitud de Dios no era solo un regalo temporal para Jesús. En Cristo son hechos completos, habiendo sido sometidos a una circuncisión no hecha con manos, en la cual Dios los dio vida juntamente con Cristo. Puesto que Cristo también ha clavado en la cruz la "escritura de requisitos" que estaba en contra de ellos y la ha quitado del camino, el poder de Satanás fue despojado. Cristo triunfó en la cruz donde los pecados fueron quitados y clavados. Abiertamente avergonzó a Satanás (**2:9-15**).

Los colosenses estaban siendo juzgados en su comida (dieta), en la bebida, con respecto a un día de

⁶ <http://www.ffruits.org/firstfruits02/bookofcolossians.html>

⁷ http://executableoutlines.com/colo/colo_02.htm

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE 18 de febrero de 2024

fiesta, de luna nueva o de los días de reposo. Todas estas eran observancias externas. ¡Deberían haberse enfocado solo en Cristo en la adoración! Las reglas y los rituales no eran más que sombras para acercarse a Dios. Cristo es el verdadero que nos permite (el cuerpo) acercarnos a Dios y agradecerle. Los creyentes pueden ser engañados en su recompensa por falsos maestros al seguir a aquellos que enseñan que hay otro acercamiento a Dios que no es Cristo. Se centraron en los espíritus; la adoración de ángeles en lugar de Cristo. Y puesto que no entendieron estas verdades espirituales, se envanecieron en sus mentes carnales. Si realmente entendieran estas verdades espirituales, se sentirían humillados en sus mentes en lugar de envanecerse de orgullo. Al enfocar su atención en la experiencia espiritual, los ángeles, los espíritus y las visiones, no estaba en la forma señalada por Dios para acercarse a Él, que es Cristo. Ningún espíritu, ningún ángel o visión puede hacer lo que Cristo puede hacer. No estamos sosteniendo; manteniendo la unión con la Cabeza por la cual todo el cuerpo de Cristo está unido, porque Él es el único que mantiene unido el cuerpo con todas sus coyunturas y ligamentos para nutrir y aumentar lo que Dios quiere producir **(2:16-19)**.

APLICACIÓN:

Todo está en Cristo. ¡Continúen siguiéndolo después de que Él se establezca en su fe! Haga una distinción entre lo que dice la Palabra y lo que dice otra persona. Compruébalo por ti mismo. Todo lo que Dios ha hecho para que el hombre viva en este mundo se cumplió a través de Jesucristo para darnos un final expectante.